

## **Bericht des Bürgermeisters im Rat am 8. September 2022**

### **I. Öffentlicher Teil**

#### **1. Einsatz von sog. Verstärkerbussen**

Eine weitere Verlängerung des Programms „Förderung zusätzlicher Busverkehre zur Schülerbeförderung“ (Corona-Schülerverkehr) über die Sommerferien 2022 war seitens des Ministeriums für Verkehr des Landes Nordrhein-Westfalen nicht vorgesehen. Die Verwaltung hat vor der Sommerpause hierzu berichtet.

Mit Schnellbrief vom 30.08.2022 wurde den Kommunen nunmehr vom Städte- und Gemeindebund NRW mitgeteilt, dass das bisher unterbreitete Förderangebot nun doch bis zum Beginn der Weihnachtsferien 2022 verlängert wird.

Die Gemeinde Ostbevern wird einen Antrag auf Verlängerung der bereits gewährten Fördergelder für die bisher im Einsatz befindlichen Verstärkerbusse auf der Schulbusstrecke L420 (Anbindung Haltestelle Ostbevern-Brock, Schule – Loburg) und der Schulbusstrecke Ladbergen bei der Bezirksregierung Münster stellen.

Die Busunternehmen haben heute bzw. werden ab Montag die entsprechenden Busse bereits einsetzen.

#### **2. Baum des Jahres 2022**

Weil am 3. Oktober der GIRO durch Ostbevern und weite Teile des Kreises Warendorf rollt, wird der Baum des Jahres 2022 – es ist in diesem Jahr eine Rotbuche - bereits am Sonntag, 2. Oktober 2022 gepflanzt. Dazu sind die Mitglieder des Gemeinderates herzlich eingeladen. Treffpunkt ist um 10.00 Uhr auf dem Mitfahrerparkplatz an der B 51. Nach der Flatterulme 2019, der Robinie 2020 und dem Ilex in 2021 ist die Rotbuche der 4. Baum in der noch jungen „Jahresbaumallee“. Ein herzliches Dankeschön gilt der Familie von Beverfoerde, die auch in diesem Jahr wieder den Baum zur Verfügung stellt.

### 3. Letzte Ratssitzung des Jahres am 20.12.2022 im Rittersaal des Schlosses Loburg

Die letzte Ratssitzung des Jahres mit der geplanten Verabschiedung des Haushaltes der Gemeinde Ostbevern für das Haushaltsjahr 2023 findet am 20.12.2022 im Rittersaal des Schlosses Loburg statt. Vorher ist geplant, das traditionelle Gruppenfoto des Gremiums, welches Corona bedingt nach der Neuwahl nicht erstellt werden konnte, im Schloss aufzunehmen.

### 4. Fördermittelcheck für Sportstätten

Nach der Ankündigung des Förderprogramms „Investitionspakt zur Förderung von Sportstätten“ auf Landesebene für das Jahr 2023 am 20.07.2022 hat das Land Nordrhein-Westfalen diese am 04.08.2022 wieder zurückgezogen, nachdem das BMWBS am 28.07.2022 über das neue Bundesprogramm „Sanierung kommunaler Einrichtungen in den Bereichen Sport, Jugend und Kultur“ informierte.

Somit entfällt die Fördermöglichkeit für die Umwandlung eines Tennensplatzes in einen Kunstrasenplatz/Nutzung für Schul- und Vereinssport. Eine Förderung über das Bundesprogramm ist nicht möglich, da sich der Förderschwerpunkt verändert hat. Der Fokus liegt auf der Ertüchtigung von Gebäuden (Sanierung, energetische Sanierung, Klimaanpassung, Barrierefreiheit und Nachhaltigkeit).

Darüber hinaus wurde ein möglicher Antrag auf Fördermittel für das Beverbad über das neue Bundesprogramm geprüft. Die Einreichung einer Interessenbekundung bis zum 30.09.2022 würde eine Projektskizze und Pläne zum Sanierungsprojekt erfordern. Gemäß der Rücksprache mit der Deutschen Gesellschaft für das Badewesen (DGfDB) ist jedoch in Ostbevern bisher kein ausreichender Planungsstand für eine Antragstellung gegeben. Für die Interessenbekundung ist nicht nur die Vorplanung, sondern auch die Ausführungsplanung sowie die konkrete Kostenaufschlüsselung erforderlich.

Lt. der DGfDB wird es für das Jahr 2023 voraussichtlich eine Neuauflage eines Bundesförderprogramms geben und daneben dann auch auf Landesebene eine Fördermöglichkeit geschaffen, da das Land erkannt hat, dass bei den Schwimmbädern ein erheblicher Sanierungsstau und somit dringender Handlungsbedarf gegeben ist, den sich jedoch die meisten Kommunen nicht leisten können.

5. Informationsveranstaltung zum Thema PV-Anlage

Die Gemeinde Ostbevern weist auf die folgende Veranstaltung des Klimaschutzbeauftragten der Stadt Warendorf hin:

Im Haus der Familie in Warendorf findet am 19.09.2022 in der Zeit von 19:30 Uhr bis 21:00 Uhr eine Informationsveranstaltung zu dem Thema „Hausgemacht: Strom aus Sonnenkraft“ an. Die Referenten werden dabei erläutern, wie die Installation und das Betreiben einer PV-Anlage auf dem eigenen Dach gelingen kann. Neben den technischen Informationen werden Schritt für Schritt auch die Wirtschaftlichkeit und generelle steuerliche Auswirkungen erklärt.

Die Veranstaltung ist kostenlos. Eine vorherige Anmeldung beim Haus der Familie (<https://www.hdf-waf.de/kurse/info/W7324-005>) ist erforderlich.